

tempêtes, et plusieurs jours de grand froid.—Du 21 au 28, vent et neige par intervalles; quelques jours de froid.—Du 28 au 4 Février, temps changeant avec pluie, grêle, neige et même quelques tempêtes.

FEVRIER.—Du 4 au 11, on aura de la neige et quelquefois de la pluie, mais la majeure partie sera de beau temps; quelques coups de vent.—Du 11 au 19, variable: neige par intervalles, quelquefois pluie locale; violents coups de vent.—Du 19 au 27, grand vent; malgré quelques jours de grand froid, on aura aussi du temps doux avec neige et pluie.—Du 27 au 4 Mars, tempête de neige.

MARS.—Du 4 au 12, temps changeant; neige par intervalles et quelques violents coups de vent; parfois pluie locale.—Du 12 au 20, encore changeant; neige de temps à autre et vent très fort.—Du 20 au 27, on aura de la neige, quelques jours de froid et de violents coups de vent, mais la majeure partie sera de beau temps.—Du 27 au 3 Avril, fortes marées qui présageront quelques tempêtes, mais la majeure partie de cette durée sera encore de beau temps.

AVRIL.—Du 3 au 11, vent, pluie, grêle et neige pendant plusieurs jours.—Du 11 au 19, temps froid avec grand vent.—Du 19 au 26, beau temps.—Du 26 au 2 Mai, généralement beau, grand vent par intervalles; quelques jours de chaleur et d'autres de froid.

MAI.—Du 2 au 10, on doit s'attendre à la neige et à la pluie mais la majeure partie sera de beau temps avec quelques gelées; grand vent par intervalles.—Du 10 au 18, temps changeant; plusieurs jours de temps cru avec pluie et brume; tonnerre en plusieurs endroits.—Du 18 au 25, beau, malgré quelques averses; parfois brume.—Du 25 au 31, on aura de la pluie et du tonnerre, mais la majeure partie sera de beau temps.

JUIN.—Du 1er au 9, beau et chaud; (pluie vers la nouvelle lune qui arrive le 9).—Vent très fort au commencement de ce mois.—Du 9 au 17, temps changeant et venteux; plusieurs averses avec tonnerre.—Du 17 au 23, beau; quelques jours de froid avec grand vent.—Du 23 au 30, on aura de la pluie, mais très-beau et chaud pendant environ six jours; quelquefois tonnerre et coups de vent.

JULLET.—Du 1er au 9, malgré quelques orages avec tonnerre, le temps sera très-beau et chaud la grande majeure partie de cet intervalle.—Du 9 au 16, beau, malgré quelques averses locales.—Du 16 au 23, beau et très-chaud.—Du 23 au 30, le temps se continue beau, quoique changeant.—Du 30 au 7 Août, encore beau; quelques averses locales avec tonnerre.

AOÛT.—Du 7 au 14, beau, mais changeant et parfois brume.—Du 14 au 21, en plusieurs endroits de la Province, il y aura quelques tempêtes accompagnées de grêle et de tonnerre.—Du 21 au 29, quelques jours de pluie.—Du 29 au 5 Septembre, généralement beau; (quelques averses avec tonnerre).

SEPTEMBRE.—Du 5 au 12, beau, (vers le 7, averses et tonnerre).—Du 12 au 20, beau.—Du 20 au 28, encore beau; quelques gelées.—Du 28, au 5 Octobre, on aura quelques averses et du vent très fort, mais la grande majeure partie de cette durée sera de beau temps; quelques jours de froid avec gelée la nuit.

OCTOBRE.—Du 5 au 12, on aura de la pluie et du grand vent (et de fortes marées), mais la majeure partie sera de beau temps.—Du 12 au 19, quelques tempêtes et plusieurs jours de froid; gelée et neige en plusieurs endroits de la Province.—Du 19 au 27, alternatives de doux et de froid; par intervalles, vent pluie et neige.—Du 27 au 3 Novembre, encore des alternatives de doux et de froid; grand vent, plusieurs averses; quelquefois neige et grêle.

NOVEMBRE.—Du 3 au 9, (marée extraordinaire); beau, quoiqu'il y ait quelques averses.—Du 9 au 17, quelques tempêtes et froid.—Du 17 au 25, par intervalles, vent, pluie, grêle et neige.—Du 26 au 3 Décembre, temps changeant avec neige, pluie et grêle.

DECEMBRE.—Du 4 au 10, fortes marées qui présageront quelques tempêtes.—Du 10 au 18, pluie et vent très fort une partie de cette durée.—Du 18 au 26, temps changeant avec quelques tempêtes.—Du 26 au 31, quelques tempêtes et plusieurs jours de grand froid.

Les clubs agricoles dans l'Etat du Wisconsin aux Etats-Unis.—Les clubs agricoles, qui ont la même mission à remplir que les cercles agricoles dans la Province de Québec, sont actuellement des institutions permanentes dans l'Etat du Wisconsin.

Ces clubs agricoles ont été reconnus tellement importants que non seulement ils reçoivent l'encouragement des cultivateurs tout particulièrement intéressés à en maintenir l'existence, mais aussi le précieux concours des hommes d'affaires, soit dans le commerce, soit dans l'industrie. Les cultivateurs et les hommes d'affaires se plaisent à reconnaître que l'enseignement agricole qui en découle se fait sentir sur la production des produits agricoles non-seulement par leur quantité mais aussi par la qualité des produits. Le gouverneur Rusk, de l'Etat du Wisconsin, en réponse à une adresse qui lui fut présentée lors de l'exhibition de Racine, dit qu'il était heureux de constater que le succès de l'exhibition était absolument dû aux clubs agricoles si largement encouragés par les cultivateurs.

Opérations de la beurrerie de St Vincent de Paul dans le district de Montréal.—Nous empruntons au *Prix courant*, les détails suivants :

« Nous avons reçu le rapport des opérations de la beurrerie de St Vincent de Paul, dirigée par M. C. E. Paré. Cette beurrerie a fabriqué cette année 32,593 livres de beurre donnant en moyenne de 23½ livres de lait pour une livre de beurre. Le produit a été vendu en trois lots: le 1er lot à 18½; le 2e à 20½ et le 3e à 23c; ou en moyenne 21½; résultat en argent \$6,900.49. Les patrons de cette beurrerie ont tout lieu d'être enchantés de ce résultat, qui fait honneur à l'habileté de M. Paré comme fabricant et à son bon jugement comme vendeur.

Le « *Monde illustré* » de Montréal.—Concours du mois de janvier 1888.—L'honorable sénateur J. B. Rolland, à qui notre littérature doit beaucoup, s'est inscrit pour le concours du mois de janvier, et a choisi pour sujet :

Influence pernicieuse de l'usage du tabac et ses conséquences sur l'avenir des races.

Ce prix portera le nom de :

PRIX DE L'HON. J. B. ROLLAND.

Le *Monde illustré* offre ses plus sincères remerciements à l'honorable sénateur, et fait appel aux amis de notre journal, aux écrivains, pour prendre part à ce concours.

Bien que le sujet prête à de grands développements, l'espace dont nous pouvons disposer étant très restreint, les articles ne devront pas dépasser trois colonnes du *Monde illustré*, pas plus, car nous ne pourrions les publier s'ils étaient plus longs. Les articles devront être envoyés au journal avant le premier janvier prochain.

Les manuscrits nous seront adressés non signés, mais accompagnés d'une enveloppe cachetée, portant le numéro ou la devise de l'écrivain.

Dans l'intérieur se trouvera le nom de l'auteur.

Impossible d'être plus juste et plus impartial.

Les juges ne feront pas partie du journalisme et leurs noms seront publiés dans notre prochain numéro.

L'importance du prix mérite qu'on se donne un peu de peine.

Cinq piastres la petite colonne! Quinze piastres pour un article! Jamais on n'a payé cela dans aucun journal ni aucune revue du Canada!

Le *Monde illustré* ouvrira autant de concours qu'il y aura de prix offerts; nous commencerons, je vous le répète, par un mois—on n'a pas bâti Paris en un jour—mais il faut espérer que l'on arrivera à mieux que cela.

RECETTES

Moyen de reconnaître la qualité de la laine.

Chacun a pu remarquer que les boucles épaisses de laine qui couvrent le dos des montons. Prenez une de ces boucles sur le dos de l'animal et placez-la sur une règle divisée en pouces. Si vous pouvez compter de trente à trente-trois spirales dans l'espace d'un pouce, c'est de la laine qui est égale à la plus belle en qualité.

D'après ce principe, la qualité de la laine peut être considérée comme plus ou moins belle, selon le nombre des spirales plus ou moins grand qu'elle donne par pouce. Quand cette quantité est moindre que les nombres trente ou trente-trois, qui sont ceux des spirales de la laine de qualité supérieure, on est certain qu'on a une laine de moindre qualité. Il se trouve, en effet, des laines de qualité inférieure qui ont à peine neuf